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Цикл уроков: Вопрос устазу

Вопрос устазу: выпуск 32

Azan.kz, Нурмухаммад Иминов, Канатали Такиров, Тимур Алиев

 

ВИДЕО ВЕРСИЯ  |  АУДИО ВЕРСИЯ

1. Правда ли что носить парик запрещено?

 

—  Запрещено носить парик из натуральных волос. Если парик искусственный, то не
запрещено его носить. Однако это не значит, что девушка может появляться в искусственном
парике перед посторонними мужчинами.

 

2. Что делать, если кто-то скажет: «жума кабыл болсын» или «жума мубарак», можно
ли так делать? Пятница — это как еженедельный праздник?

 

—  Многие по пятницам делают рассылки с надписями «Джума мубарак» или произносят эти
слова при встрече. Некоторые мусульмане с раздражением относятся к подобной практике,
утверждая, что в сунне нет указаний поздравлять людей с пятницей и поэтому они относят
такие поздравления к новшеству (бидъа). На самом деле, слова «Джума марак» не столько
поздравление, сколько пожелание или мольба. Будет правильно перевести это выражение не
как: «Я поздравляю тебя с Пятницей!», а «Пусть будет благословенной Пятница!». Иными
словами, произнося Джума мубарак, вы делаете дуа, прося Аллаха сделать пятницу
баракатной для мусульман.

 

Баракат – это наделение вещей божественной милостью, так, что даже маленькое может стать
большим и принести пользу. Важно чтобы время в пятницу было баракатным, для того чтобы
мы успели прочесть суру "аль-Кахф", произнести азкары (поминания Аллаха) и много дуа, а
также заполнить этот день благими делами. Поэтому просить Аллаха даровать мусульманам
бараката в пятницу относится к хорошей мольбе. Однако будет не правильным вменять себе в
обязанность или считать сунной каждую пятницу произносить «Джума мубарак». Тем более не
нужно делать рассылки по этой тематике всем подряд, учитывая, что некоторых они могут
смущать.

https://azan.kz/durus/video/3499#lesson3499
https://azan.kz/durus/dars/vopros-ustazu-124?page=2&tab=audio
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3. Можно ли делать поминки в годовщину смерти?

 

—  Поминки у нас рассматриваются как милостыня от имени умершего. Можно раздавать
милостыню от имени умершего. Садака в таком случае можно раздать в виде денег, еды или
одежды. Также это считается ихсаном (т.е. благим деянием) для родственников, соседей и
знакомых. Совершение ихсана и раздача милостыни становится вознаграждением для
умершего. Такие поминки можно провести в любое время, как вам удобно. Не обязательно в
день смерти.

 

4. Нарушает ли плач намаз?

 

— Это зависит от причины плача. Если человека тронули аяты Корана, и он начинает плакать
из-за этого, то намаз не нарушается. Но если молящийся плачет по причине мирских событий,
например из-за жалости к умершему, то его намаз нарушится.

 

5. Правда ли, что мусульмане должны скрывать грехи мусульман?

 

—  Да, нужно скрывать грехи и недостатки людей, в том числе и не мусульман. Исключением
может быть когда своими плохими качествами или поступками, человек может навредить
другим. Например, вы знаете что такой человек не сдерживает обещаний или лентяй. Вы
можете предупредить девушку к которой он сватается или начальника, который берет его на
работу о его плохих качествах, чтобы защитить их интересы и избавить их от не правильного
выбора.

 

6. Некоторые мусульманки один день носят хиджаб, а в другой вместо хиджаба
тунику с джинсами или юбкой. Они два вида хиджаба себе устанавливают. Можно
ли так делать?

 

—  Хиджаб — это любая одежда, скрывающая всё тело женщины, кроме лица и кистей рук от
взглядов посторонних мужчин. Требование к хиджабу следующие: чтобы ткань не
просвечивала; чтобы фасон не обтягивал тело и не выделял фигуру; Если женщина не
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соблюдает этих требований в одежде, то значит её хиджаб не соответствует установлениям
шариата.

 

7. Почему на кирилиице во многих местах буквы сур и аятов различаются? В
некоторых местах пишется «Раббиль», в некоторых «Роббиль». Как выбрать
наиболее правильный вариант? Будет ли намаз действительным, если будешь
ошибаться в таких местах?

 

—  Ни одна транскрипция не заменит оригинального текста. Тем более, что в кириллице нет
многих букв, которые присутствуют в арабском алфавите. Поэтому в идеале научиться читать
Коран и молитвы на арабском языке. Слово «Раббиль» пишется по разному, потому что звук
арабской буквы "ра" в сочетании с фатхой, читается между а и о. На нашем сайте, в разделе
"Намаз", транскрипция сур и молитв максимально приближена к оригиналу. В дополнение есть
аудио записи этих текстов, прослушивая которые вы сможете более правильно произносить
слова. Незначительные ошибки в произношении не нарушают намаз.

 

8. Я всегда читала намаз шепотом. Но затем узнала, что девушкам намаз надо
читать про себя. Читать про себя это читать мысленно? Правда ли что аср и зухр
надо читать мысленно, а другие вслух? Можно ли все намазы читать просто
шепотом?

 

—  Вслух предписано совершать намазы: Фаджр, Магриб и Иша. Однако читать Фатиху и
дополнительную суру вслух в этих намазах обязательно для мужчины имама за которым стоит
джамаат. Если мужчина совершает намаз один, то по желанию он может прочесть эти намазы
как вслух так и шепотом. Женщина обязана все намазы читать шепотом. Чтение шепотом
означает следующее: нужно шевелить губами и языком и выделять звук, который будет
слышен вам, если бы вы читали намаз в бесшумном помещении, но в тоже время этот звук не
должен быть слышен рядом стоящим. Если вы не будете шевелить губами и выделять тихий
звук, то намаз станет не действительным, так как кираат, то есть чтения Корана не
произойдет. Поэтому нельзя совершать намаз мысленно.

 

9. На похоронах своего отца я не стал закидывать землю в могилу. Просто не смог
это сделать. Правильно ли я поступил?

 

—  Посланник Аллаха صلى الله عليه وسلم сказал: «Тому, кто будет присутствовать на похоронах до завершения
заупокойной молитвы, полагается награда в один карат, а оставшемуся до завершения

https://azan.kz/namaz
https://azan.kz/namaz
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погребения — в два карата». Т.е. если человек совершит джаназа намаз, то он получит
награду в один карат. Если же после этого будет участвовать в погребении тела умершего, то
получит награду в два карата. Таким образом, чтобы получить такую награду, участвуя в
погребении нужно хотя-бы бросить три горсти земли в могилу. Передают со слов Абу Хурайры,
да будет доволен им Аллах, что: «(Однажды) Посланник Аллаха, да благословит его Аллах и
приветствует, совершил заупокойную молитву, а после  подошёл к могиле этого умершего и
бросил на его могилу три горсти земли со стороны его головы». Поэтому согласно хадисам, вам
нужно было бросить землю в могилу. Но если вы этого не сделали, то в этом нет греха и отцу
вы никак не навредили.

 

10. Правда ли, что если супруги долгое время не живут вместе, в моем случае 10
лет, то никах автоматически аннулируется?

 

—  Никах не может аннулироваться сам по себе. Никах становится недействительным или
развод вступает в силу после того как муж даст жене развод (т.е. талак), или он умрет или их
разведет суд. Поэтому если не произошло ни одного их трех перечисленных дел, то никах
сохраняется, даже если супруги не жили вместе много лет.

 

11. Насколько правильно толковать сны?

 

—  Толкование снов имеет место в исламе. Например в суре «Юсуф», говорится как пророк
Юсуф (а.с.) толковал сны. Однако не каждый умеет правильно истолковывать сон. Поэтому не
нужно спешить искать их толкование. Если приснился хороший сон, то нужно просить Аллаха
блага этого сна. Если сон плохой, то нужно просить Аллаха защитить от зла этого сна.

 

12. Если проспал или забыл совершить намаз, то какой это грех – малый или
большой?

 

—  В своем хадисе Посланник Аллаха صلى الله عليه وسلم сказал: «Сон не является упущением (халатностью),
но упущение (бывает) при бодрствовании, когда молитва откладывается до тех пор, пока не
наступит время следующей молитвы”». Передают со слов Анаса ибн Малика о том, что Пророк
сказал: «Если кто-нибудь забудет о молитве, пусть совершит её, когда вспомнит о ней. Нет صلى الله عليه وسلم
иного искупления за неё, кроме этого». Исходя из этих хадисов, если человек проспал или
забыл о молитве, то в этом нет тяжкого греха,  но ему следует возместить намаз сразу, как
появится возможность.

https://azan.kz/durus/view/16-urok-ysuf-as-3808#lesson3808
https://azan.kz/durus/view/16-urok-ysuf-as-3808#lesson3808
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13. Если человек съел харам, а после расскается в этом грехе, то будут ли его дуа
приниматься? Или всё равно должно пройти 40 дней?

 

—  Есть хадис, указывающий на то, что молитва употребившего хамр, т.е. вино или другой
алкогольный напиток не будет принята в течении 40 дней, но это касается не дуа, а намаза.
Т.е. в течении 40 дней, употребивший алкоголь не получит награду за свой намаз. В
продолжении этого  хадиса сказано, что если он покается, то его намаз будет принят.
Употребление запретного  может стать причиной того, что дуа будет отвергнуто Всевышним.
Однако нет достоверных хадисов указывающих на то, что дуа употребившего харам будет
отвергаться в течении 40 дней. В любом случае, следует избегать употребление харамной еды,
в противном случае нужно каятся и просить прощения и тогда дуа с дозволения Аллаха будут
приняты Всевышним.
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